
 
 
 
 
 
 
 
 
POLÍTICA En el PAN no existe crisis, se está trabajando de manera adecuada dice Rafael Puga  
ECONOMÍA Y NEGOCIOS La reforma hacendaria debe hacer más fácil el pago de impuestos 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN A 15 días de la inscripción, ya acampan afuera de escuelas  
SOCIEDAD Con mil 400 denuncias de maltrato a mujeres cerró el 2006  
MUNICIPIOS Se entregaron las primeras obras de los 100 días a los 107 días 
ECOLOGÍA Y SALUD Alarma en San Juan del Río, por un tiradero clandestino de desechos de animales 
LABORAL Se descartó que mañana 17 de enero vaya a haber algún paro de labores oficial en la UAQ  
JUSTICIA Y SEGURIDAD Ya hay sugerencias, pero ningún registro de aspirantes a la CEDHQ 
 
POLÍTICA 
Desde ayer y hasta el 9 de febrero está abierta la convocatoria para la inscripción de aspirantes a la dirigencia 
estatal del PAN, informó el dirigente interino Martín Jiménez López. (EL) 
 
Manuel Ovalle, la tercera opción para la dirigencia del PAN estatal, comentó que se puede considerar como 
una ventaja, ya que no pertenece a ningún grupo. (EL) 
 
Manuel Ovalle comentó que ya platicó con Luis Bernardo Nava y con Ricardo Anaya, que están viendo por 
la candidatura para la dirigencia del PAN y hasta que les quede claro que no tienen viabilidad sus proyectos, no 
se harán a un lado. (EL) 
 
Entrevista. Manuel Ovalle, señaló que es un honor para cualquier militante el llegar a ser el presidente del 
partido. Ha pasado por su mente el contender para la elección del dirigente estatal del PAN, pero no 
necesariamente como candidato de unidad. Ahora que se está presentando una situación de empate en el 
consejo estatal se necesita alguien que pueda tener una interlocución y que pueda representar en el comité a 
ambas corrientes, con un amplio margen de respaldo, por eso se debería de pensar en él como el próximo 
dirigente estatal. Los grupos dentro del partido se hacen entorno a proyectos políticos, no se puede hablar de 
dos grupos diferentes dentro del mismo. Él sabe que su nombre jamás fue propuesto en la reunión que tuvo el 
gobernador Francisco Garrido con Luis Bernardo Nava y con Ricardo Anaya. No sabe qué asuntos se vieron. 
Mientras fue diputado federal realizó un gran trabajo de cabildo y junto con los otros diputados federales 
trajeron al estado más de mil mdp. Tuvo el honor de presidir la comisión de energía y logró reformas que forman 
parte de lo que se conoce como la reforma estructural energética, bastante importantes. Reconoce que a lo 
mejor le faltó tener más espacios en la opinión pública para dar a conocer todo lo que estaba haciendo. 
Oficialmente nadie lo ha invitado a ser candidato de unidad. Es muy complicado que se dé este tipo de 
candidatura porque en el partido todo militante tiene la libertad de registrarse, siempre y cuando cumpla con los 
requisitos. Él le entraría en caso de que los dos candidatos que ya empataron retiren sus candidaturas, pero 
esto no significa que sea el único en registrarse. Todos los proyectos políticos de grupo tienen que subordinarse 
al proyecto político del partido, es decir, uno de los principales retos para el partido es que quien lo dirija debe 
dar las garantías de una contienda imparcial al interior, una campaña que sea justa y equitativa para todos los 
contendientes a candidaturas para el 2009 y cree que él puede dar esas garantías al panismo porque no 
contendería para ningún puesto de elección popular de mayoría en caso de que llegará a ser dirigente estatal. 
(NC) 
 
Pese que hay señalamientos donde destapan a Jesús Carlos Hernández subsecretario de desarrollo político 
de la Secretaría de Gobierno como aspirante a la dirigencia estatal del PAN, el funcionario reconoció que hasta 
el momento no ha pensado en buscar dicho cargo. (NC) 
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El Subsecretario de desarrollo político, Jesús Carlos Hernández señaló que en la elección del nuevo dirigente 
del PAN deberá ganar el mejor de los mejores. (EL) 
 
Vía telefónica. Apolinar Casillas Gutiérrez secretario general del PAN estatal, señaló que al interior del partido 
existen órganos de dirigencia, de consulta y de dirección. Los últimos son los comités a los tres niveles, los de 
consulta son los consejos, que entre otras de sus atribuciones, es la de elegir a la dirigencia estatal. Están 
próximos a renovar los consejos estatal y nacional. Ayer se realizó una evaluación para quienes pretenden ser 
integrantes del consejo estatal, y entre los mese de febrero y mayo estarán teniendo sus procesos de 
asambleas municipales y la asamblea estatal para elegir al nuevo consejo estatal. Uno de los principales 
requisitos para aspirar a este cargo es acreditar este examen. Poco más de 200, de los más de 300 aspirantes 
registrados, se registraron para realizar la evaluación. Este nuevo consejo no participará en la elección del 24, 
en la que se elegirá nuevo dirigente estatal, la cual será realizada por el actual consejo. Actualmente hay 64 
consejeros pero el nuevo consejo estará conformado por aproximadamente 80 consejeros. De Querétaro hay 
14 consejeros nacionales. Ha estado platicando con Ricardo Anaya y Luis Bernardo Nava sobre las 
elecciones para la dirigencia estatal, pero no se ha hablado nada acerca de que Manuel Ovalle se convierta en 
un candidato de unidad. No quiso hablar sobre lo que se trató en estos encuentros y dijo que se reservaba los 
temas porque no son decisiones todavía consolidadas. (NC) 
 
Considera el coordinador de los diputados del PAN, Rafael Puga Tovar que en el PAN no existe crisis, al 
contrario, dijo, se está trabajando de manera adecuada. (EL) 
 
En el PAN no hay fracturas ni línea, mencionó el ex dirigente estatal Rafael Puga Tovar, actual coordinador en 
el congreso local, quien dijo que el próximo 24 de febrero tendrán nuevo dirigente lo que demostrará que no hay 
divisionismo sino un partido fuerte y sólido. (NC) 
 
Expresó Alfredo Botello que el Gobernador no está mediando en el proceso interno del PAN pues está muy 
conciente de que los asuntos del partido se resulten en el partido. (EL) 
 
Con mucho gusto comparezco ante los integrantes de la LV Legislatura, dijo Alfredo Botello Montes, 
Secretario de Gobierno, tras el pronunciamiento del diputado de convergencia Marco Antonio León Hernández, 
luego de que el documento de la reforma del estado ha presentado retrasos. (EL) 
 
Luego de que el perredista Andrés Manuel López Obrador iniciará su programa por televisión abierta 
denominado “La verdad sea dicha” la madrugada del pasado 9 de enero, el vocero de la Diócesis de Querétaro 
José Morales Flores expresó que más que criticar al gobierno de Felipe Calderón Hinojosa el ex candidato 
debería aportar ideas y propuestas para los pobres que siempre dijo defender. (NC) 
 
LEGISLATURA 
Debe revisarse si los justificantes presentado por el diputado del PRD Martín Mendoza Villa para ausentarse 
de las sesiones de pleno son auténticos, señaló el Convergente Marco Antonio León Hernández. (EL) 
 
La diputada del PRD, Consolación González Loyola Pérez, dice que no hay indicios de que los justificantes 
presentados por su compañero de bancada Martín Mendoza Villa, tengan alguna irregularidad. Consideró que 
el diputado podría perder sus derechos como militante o cancelación de membresía. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El senador del PAN por Querétaro Guillermo Tamborrel dijo que hay compromiso de las diferentes fuerzas 
políticas al interior del palacio legislativo para lograr la reforma fiscal, por medio de la cual se pretende 
incrementar la recaudación fiscal que actualmente es el 10.5% del PIB y se espera aumentar al 12.5%. (NC) 
 
Se espera que para el 2007 haya un crecimiento de 3.6% similar al que se dio en el 2006, señaló en Querétaro 
el Secretario de  Economía, Eduardo Sojo. (EL) 
 
Marcelo López Sánchez, director de Desarrollo Económico de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, informó 
que el año pasado se cerró con la creación  de 5 mil empleos formales, un índice superior  la media nacional. 
(EL) 
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Querétaro se consolida como punta de lanza para brindar capacitación a países latinoamericanos en la 
inspección de piezas y maquinaria, esto con la inauguración del tercer curso internacional en ensayo no 
destructivo, impartido en el CIDESI. (NC) 
 
Vía telefónica. Alejandro Espinosa Medina nuevo dirigente de la COPARMEX en Querétaro, dijo que hoy en la 
noche se realizará el evento oficial en el que asume su cargo. La toma de protesta protocolaria con la presencia 
del dirigente nacional y del gobernador será el 1 de marzo. Este es un año que tiene algunos elementos que 
generan cierta incertidumbre como la cuestión del petróleo, sin embargo se ven áreas de oportunidad a 
mediano y largo plazo. No considera que la forma de resolver la situación de la tortilla sea recurriendo a los 
viejos esquemas de control de precios, de momento el gobierno federal habrá que tomar medidas para poder 
garantizar el abasto. Pero en el largo plazo tendrán que buscarse opciones muy serias para apoyar la 
producción agrícola en el campo y que el maíz implique la satisfacción por lo menos del consumo nacional. El 
campo deberá recibir estímulos muy importantes para que esto suceda. Ve un año lleno de oportunidades en el 
que los empresarios seguramente habrán de aprovechar todas las oportunidades que se presenten. La 
construcción de México depende de todos nosotros. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
77 investigadores de la UAQ han solicitado su ingreso al Sistema Nacional de Investigadores (SNI). (EL) 
 

SOCIEDAD 
En el estado es necesario que al interior del congreso local se logren las modificaciones a la ley del transporte, 
con la finalidad de se ofrezca un mejor servicio a la población, señaló el subsecretario de gobierno Felipe 
Urbiola Ledesma, por lo que calificó a este servicio como regular. (NC) 
 
Con mil 400 denuncias de maltrato a mujeres cerró el 2006, dijo la procuradora estatal del defensa del menor y 
la familia, Guadalupe Cabrera Orozco, quien  indicó que afortunadamente cada vez más mujeres denuncian. 
Agregó que en lo que va del año ya se han recibido 27. (NC) 
 
Sólo la cebolla y la calabaza han aumentado los últimos días entre un 15 y un 20%, vendiéndose hasta en 35 
pesos en los centros comerciales, pero en los próximos días podrían aumentar las fresas y las manzanas tipo 
golden, esta última podría registrar un costo hasta de 450 pesos el kilo (sic), señaló el subdirector del sistema 
nacional de información integral de mercados en Querétaro de la Secretaría de Economía Alberto Gómez 
Domínguez. (NC) 
 
Cinco actas con violación fueron levantadas por la PROFECO en la primera semana del operativo de vigilancia 
a las tortillerías del estado, informó el delegado Juan Enrique Urquidi, los cuales dijo se debieron a que no se 
daban kilos de a kilo. (NC) 
 
Jorge González dice que se comete una injusticia y un atropello a la gente con el aumento del 100% del 
predial, porque esto perjudica más a la economía de la gente. (NC) 
 
Cerca de 80 religiosas del convento de Santa Clara, que viven enclaustradas, salieron ayer en procesión para 
recordar el 400 aniversario de la fundación de este convento. (EL) 
 
Se realizan obras de prevención y mantenimiento del templo de Santa Clara, para garantizar su conservación, 
informó el párroco Jorge Valencia. Destacó que el mayor deterioro se da a causa de las palomas en las 
fachadas. (EL) 
 
Este día se realiza la ceremonia de liberación de las fachadas oriente y sur de la pirámide del Cerrito, con la 
presencia del gobernador Francisco Garrido. (EL) 
 
En el balance de actividades hechas por parte del Comité de Planeación para el desarrollo del estado de 
Querétaro 2005-2006, se benefició a más de 160 mil habitantes, con una inversión de más de 400 mdp, dentro 
del PAC urbano y rural, detalló Santos Degollado Gámez, director de COPLADEQ. (EL) 
 
El DIF municipal informó que apoyará a la Señora Pueblito, madre de cuatrillizos que nacieron hace 10 años, 
que se encuentran en una situación muy difícil. (EL) 
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Hoy se realiza la entrega de recursos por 500 mil pesos en construcción a la Casa hogar San Pablo, ubicada a 
espaldas de la Preparatoria Norte. La Casa hogar San Pablo fue elegida como la única institución de asistencia 
social premiada por la empresa CEMEX de México, por la presentación del proyecto Crezcamos Juntos, en la 
Convocatoria Nacional de Apoyo a ONG´s e instituciones de ayuda social. En la Casa hogar San Pablo, viven 
más de 80 niños y jóvenes con padecimientos como parálisis cerebral, Síndrome de Down y defectos 
congénitos que les impiden llevar una vida normal, y en la mayoría de los casos han sido abandonados por sus 
familias. (EL) 
 
Se reporta que en Madero y Tecnológico hay una fuga de agua, pero al hablar a la CEA le pedían número de 
medidor, número de cuenta y otros datos, pero es en la vía pública. (EL) 
 
El agua, en Acceso 43 número 15 en Desarrollo San Pablo, sale sucia, lo reportan en la CEA y le dicen que 
debe hablar al menos con siete vecinos para que puedan hacer algo. (EL) 
 
En Cerrito Colorado denuncian que la CEA está cambiando los medidores de agua, que tienen sólo dos años; 
apenas están terminando de pagarlo y ya lo van a cambiar. La CEA señala que solamente cambian los 
medidores con más de 5 años o que están dañados. (EL) 
 
Vía telefónica. José Antonio Núñez, director de mercadotecnia y relaciones públicas de la CEA, comenta que 
los medidores se cambian de acuerdo a la vida útil que tienen; después de 5 años se tienen que cambiar, de 
acuerdo a lo que dicen el código urbano y el contrato. La CEA no lo cobra inmediatamente, sino que dan 5 años 
para pagarlo, lo que representa 6 pesos mensuales; hay usuarios que prefieren pagar los 300 pesos en una 
sola exhibición. Para quien no tiene medidor puede acudir a las oficinas de la CEA para solicitar que lo 
coloquen, sin mayor trámite. Respecto a los reportes de agua sucia que sale de la llave, señala que harán una 
inspección; a todas las quejas se les da atención inmediata, no se esperan a juntar denuncias. Señala que en la 
medida que se conozca la problemática, se podrá solucionar. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Los 18 alcaldes del estado se reunieron con diputados federales para gestionar recursos, la intención es que se 
reúnan cada mes, informó el edil de Querétaro Manuel González Valle. (NC) 
 
Como parte del plan de los 100 días de la administración municipal, Manuel González Valle entregó los 
parques universo 2000 y las Brujas, con el objetivo de propiciar el desarrollo humano de la población. (EL, C14) 
 
La mañana de este lunes se entregaron las primeras tres acciones incluidas dentro del programa de los cien 
días del municipio de Querétaro. (NC) 
 
Vistazo ciudadano desde la avenida Plateros, entre las colonias Menchaca y Del Parque, que ayer entregó 
rehabilitada el Alcalde Manuel González Valle, dentro del programa de los 100 días. La mayor inconformidad 
de la gente de la zona era la gran cantidad de polco que causaba esta obra, pero ahora se muestran conformes 
con la terminación. Los vecinos consideran que era una obra que hacía falta pues había muchos baches, ahora 
lo malo es que le meten mucha velocidad los vehículos, aunque pusieron pequeños topes (reductores de 
velocidad). Comentan que se entregó también el Parque de Las Brujas, donde había un cable de color azul, 
pelado. (EL) 
 
Los plantones y marchas no servirán para solucionar el problema de los asentamientos irregulares, afirmó el 
secretario de gobierno Jorge Luis Alarcón Neve. (EL) 
 
Se invertirán aproximadamente 9 millones de pesos para la adquisición de vehículos de Seguridad pública, 
informó la Secretaria de administración del municipio de Querétaro, Ana Yolanda Sánchez. (EL) 
 
Los salarios de las personas colocadas en las ferias semanales del empleo, oscilan entre los 3 mil 500 y los 7 
mil pesos mensuales, detalló el Secretario de Desarrollo Sustentable del municipio de Querétaro, Ricardo 
Alegre Bojorquez. (EL) 
 
Se obtuvieron recursos cercanos a 1 mdp para obras en cada delegación municipal, informó el delegado de 
Epigmenio González, Francisco Javier Ramírez Andrade. (EL) 
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Para fines de la actual administración se tendrá el primer cuadro del centro histórico, totalmente limpio en 
cuanto a cableado, aseguró Vicente Suárez de Miguel, director del IMPLAN. (EL) 
 
Cabeza. Querétaro obtendrá poco más de 11 mdp este año como ciudad patrimonio de la humanidad, dinero 
que servirá para el cableado subterráneo del centro histórico, el cual tiene un costo de 40 mdp. (NC) 
 
Ayer en el municipio de Corregidora hubo movimientos en el gabinete. Se dio un enroque entre los secretarios 
de desarrollo social Miguel Ángel Pérez Herrera y del ayuntamiento Juan Manuel Aboites Rosas. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Falta de medicamentos, malos tratos y despotismo es lo que reciben los derechohabientes del IMSS, de 
acuerdo a denuncias expresadas por ellos mismos. (EL) 
 
Afirma el diputado José Luis Aguilera Rico que ha recibido más de 20 mil quejas en contra del IMSS, sobre 
todo en cuanto a la falta de medicamentos. (EL) 
 
La Cruz Roja cuenta sólo con tres ambulancias para atención en todo el Estado informó Manuel Piña Moreno, 
coordinador de servicio local de la Cruz Roja. (EL) 
 

LABORAL 
Siempre y cuando existan las plazas correspondientes, los trabajadores de Gobierno del Estado serán 
reubicados, informó Alfredo Botello, luego de que se informó de la entrega en comodato de los parques 
Alcanfores y el Maxei a la administración municipal. Si no hay plazas, dijo, serán liquidados. (EL) 
 
Ni el secretario de gobierno Alfredo Botello ni el presidente municipal Manuel González Valle saben qué 
pasará con los empleados de gobierno del estado que laboran en el parque los Alcanfores en caso de que se le 
dé en comodato al municipio. (NC)  
 
Se descartó que mañana 17 de enero vaya a haber algún paro de labores oficial en la UAQ, como se había 
comentado hace algunos días. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El diputado presidente de la comisión de seguridad pública en el congreso local Alonso Valdovinos, dijo que 
Querétaro es un estado seguro, a pesar de que el año pasado se robaban 4 casas habitación, 4 vehículos, 1 
homicidio culposo, 1 homicidio doloso y 3 negocios asaltados, al día. (NC) 
 
Cabeza. Una mujer podría hacer un excelente papel en la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, sin 
embargo hasta ahora no hay preferencia acerca del sexo de quien desempeñará el cargo, tomando 
primordialmente el perfil y el esquema de trabajo que presenten, dijo el diputado José Luis Sainz. (EL) 
 
El presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos Pablo Enrique Vargas Gómez se reunió con la 
presidenta del sistema DIF estatal Marcela Torres de Garrido, a quien le agradeció su apoyo e interés para la 
construcción de una nueva cultura de los derechos humanos en el estado. (NC) 
 
Cabeza. El Sistema de readaptación social en Querétaro es obsoleto, por lo tanto es importante incluir su 
programa, un proyecto deportivo que permita la rehabilitación de los presos, aseguró el diputado federal José 
Luis Aguilera Rico. (EL) 
 
En el caso del robo a una joyería en Plaza Galerías Querétaro el 23 de diciembre del 2004, la PGJ informó que 
se instruye el juicio contra Cristian Torres González, de 17 años de edad, por el delito de homicidio doloso y 
robo calificado. El juez le dictó una sentencia condenatoria conjunta de 3 meses prisión, 590 días de multas y al 
pago mancomunado con su coparticipe por concepto de reparación del daño a favor de los deudos del occiso la 
cantidad de 33 mil 266.90 pesos. (NC) 


